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1月17日下午，省委常委、市委书
记彭佳学在参加北仑代表团审议政府
工作报告时强调，要紧扣学习贯彻习近
平新时代中国特色社会主义思想和习
近平总书记考察浙江重要讲话精神，一
体领悟、贯通落实中央决策、省委部署、
市委要求，奋发有为走在高质量发展前
列，奋楫争先彰显勇扛使命新担当，为

“争一流、创样板、谱新篇”作出更大贡
献。

王程、陈军浩、夏崇耀、孙旭辉、李
伟平、沈淑女、刘达等7位代表围绕提升
甬江科创区战略地位、更好发挥自贸片
区平台作用、加速打造新能源汽车之
城、打造国际大宗商品资源配置中心、
发展数智航运服务业等提出意见建
议。相关部门作回应发言。

彭佳学指出，汤飞帆市长所作的政
府工作报告，通篇贯穿习近平新时代中
国特色社会主义思想和习近平总书记
考察浙江重要讲话精神，紧扣推进中国
式现代化这个最大的政治，深入贯彻党
中央、国务院和省委、省政府重大决策，
全面落实市委部署，以推动高质量发展
为主题，以满足群众新期盼为方向，把

“稳”“进”“立”、“三个统筹”、“经济大市
真正挑大梁”的要求转化为具体工作举
措，是站位高、责任明、担当强的好报告。

彭佳学指出，要胸怀全局、勇挑大
梁，始终在大局中找准方位定位，特别
是要鼓足“开局就要奔跑、起步就要跃
进”的劲头，以每一个地方的靠前担当、
主动作为，为宁波服务“国之大者”提供
强有力的支撑。要示范先行、勇闯新

路，切实扛起“强引领、作示范”的担当，
拿出胜人一筹的示范业绩，努力在各个
领域探新路、出新招、创样板。要锐意
革新、勇破难题，把握新质生产力的培
育规律、探索畅通双循环的路径、找准
区域一体化发展的抓手、练就统筹发展
和安全的本领，以思路变革带动工作变
革、以克难前进实现工作跃进。要团结
奋斗、勇争一流，坚持“实”字当头、“干”
字为先、“进”字为要，确保各项工作有
力、有序、有效推进。

彭佳学强调，北仑在全省全市发展
大局中具有特殊的地位、肩负着重大的
使命，更要牢记嘱托、勇担使命。要争
先奋进培育高质量发展新优势，大力招
引能够改变区域发展格局的大项目，以
科技创新引领新型工业化、培育新质生

产力，进一步放大北仑的规模优势、质
量优势。要争先奋进打开深化改革开
放新局面,突出“四港”联动、深化“三
区”协同，持续助力世界一流强港建设，
推动海洋经济倍增发展，打造更多自贸
区建设的制度型开放成果。要争先奋
进探索共同富裕新解法，聚焦缩小“三
大差距”、完善“一老一小”整体解决方
案、扩大多元化优质公共服务供给等领
域率先探索，深化全域国土空间综合整
治，持续提升基层治理现代化水平。要
争先奋进塑造港城文化新标识，积极探
索“港产城文”深度融合的路径，坚持文
化与经济双向赋能，做好文化经济大文
章，提振“潮涌东方看北仑”的精气神。

潘银浩、奚明、杨勇参加审议。
记者 黄合

1月17日下午，市委副书记、市长
汤飞帆在参加鄞州代表团审议政府工
作报告时强调，鄞州要深入学习贯彻习
近平总书记考察浙江重要讲话精神，按
照市委部署要求，胸怀大局、奋勇争先，
抓住关键、破除瓶颈，加快高质量发展
打造一流强区，为全市发展大局挑大梁
作贡献。

会上，陈兴立、严丰慕、何国平、薄
永明、胡勤勇等代表踊跃发言，大家围
绕经济“大块头”担当作为、做强鄞州经
济开发区、加快谋划建设宁波城区至滨
海片区快速通道、持续开发东部新城新
片区、加快东钱湖旅游度假区开发建设
等提出意见建议。汤飞帆边听边记、集
中回应，充分肯定代表们的发言，要求

有关部门认真梳理，深入研究，积极吸
收采纳。

汤飞帆充分肯定过去一年鄞州经
济社会发展成绩，他指出，2023 年是
三年新冠疫情防控转段后经济恢复发
展的一年，面对内外多重因素挑战，鄞
州顶住了压力，固定资产投资总量领
跑全市，彰显了“鄞州担当”；新兴产业
快速发展，展现了“鄞州质量”；主体培
育领域成效显著，体现了“鄞州活力”；
社会民生持续改善，折射出“鄞州幸
福”，交出了扎实有力的经济社会发展
报表。

汤飞帆强调，作为全省发展的排头
兵、全市发展的“大引擎”，鄞州要跳出
宁波、跳出浙江看鄞州，始终保持先行

姿态，稳住发展态势，持续争先进位，立
标志性成果，破解瓶颈短板，奋力打造
全国一流强区，成为宁波“争一流、创样
板、谱新篇”的全景展示地，成为中国式
现代化的区级标杆。

要展现一流的担当气魄，树立打造
一流强区的大志向、拿出建设一流强区
的大手笔，敢于跟最强者比、勇于朝最
前列进，对标全国最强区，在省市发展
大局中勇挑大梁、争做示范。

要锻强一流的硬核实力，加快推进
新型工业化，培育更多“大优强、绿新
高”企业主体，扎实推动“强二优三”，持
续做大实体经济基本盘，做强先进制造
业、做优现代服务业，不断壮大新质生
产力。

要构建一流的营商环境，全面对
接世界银行营商环境新评估体系，深
入推进政务服务增值化、要素市场化
配置等重大改革，围绕合规服务前
置、市场公平准入等重点领域创新优
化战术打法，确保营商环境持续走在
前列。

要营造一流的生活品质，以典范标
准建设现代城市、以绣花功夫治理人民
城市，持续推进城市有机更新，深化“扩
中提低”改革，高水平实施公共服务“七
优享”工程，扎实办好民生实事项目，以
更好的生活品质让本地居民更自豪、外
地游客更向往。

沈敏、印黎晴及杜前、朱金茂参加。
记者 成良田
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如何擦亮宁波人才品牌？怎样助
推乡村医疗发展？女职工权益又该如
何保障……在17日上午举办的市十六
届人大四次会议旁听公民座谈会上，20
名旁听公民齐聚一堂，就宁波人的关心
事、要紧事献计献策。

“若想吸引更多人才‘奔甬而来’，宁
波要为人才做好后勤保障服务。”共青团
干部徐元正为宁波引才政策、做法点赞
的同时，建议宁波要继续做好保障性住
房建设并提升周边配套服务。他提出，

可以建设规模化租赁社区，满足青年人
才住房需求，同步完善周边交通、购物、
教育、医疗等配套设施。例如，通过增加
基础学位供给、完善社区医疗体系、打造
夜间经济形态、建设社区文化设施等举
措，打造青年友好型社区，解决来甬就业
创业青年的后顾之忧。

“我来说说乡村医疗卫生资源配置
的问题。”紧接着，来自宁波市第二医院
的徐峰“抢”过话筒。

作为医生，他认为当前乡村医疗卫生

资源存在不足，建议鼓励民营医疗机构入
驻乡村，通过政府采购的方式，购买国内
优质民营医疗集团服务，强化乡村医疗资
源；对于部分财政不足的乡村医疗单位，
可以邀请民营经济按比例注资，激发乡村
医疗卫生发展内生动力；引入市场竞争机
制，倒逼大型公立医院改进管理，提升县
域医共体诊疗能力和服务水平。

在市总工会工作的程文雅则为女
同胞发声。她表示，虽然目前政策延长
女职工产假、增设育儿假在一定程度上

利好女职工，但该举措会增加企业用工
成本，从而造成对女性，尤其是育龄段
女性就业的隐性歧视。

“让女性敢生、愿意生需要全社会
的努力。”程文雅建议，相关部门在完善
生育保险制度的基础上，为招用女性职
工达到一定比例的企业发放补贴或予
以减税，以减轻企业压力，同时考虑制
定富有执行力的配套保障制度，助女性
职场无忧虑、生育无烦恼。

记者 李睿清

20名旁听公民，为宁波人的关心事献计献策现场场两会


